

Pratteln, im Mai 2022

Jahresbericht 2022 Die Mitte Basel-Landschaft

Das Geschäftsjahr 2022 der Mitte Basel-Landschaft war geprägt von verschiedenen Volksabstimmungen sowie vom Wahlkampf für die Landrats- und Regierungsratswahlen 2023.

Gestartet haben wir mit dem Auftakt als Die Mitte Basel-Landschaft (Die Mitte BL) erstmals zum 1. Parteitag am 12. Januar 2022 im Zoo Basel. Dieser Anlass wurde von Die Junge Mitte Basel-Landschaft organisiert und fand noch unter den damals geltenden Corona Massnahmen statt. Mit der Startsitung am 20. Januar 2022 mit den Sektionen haben wir die LR-/RR-Wahlen 2023 eingeläutet.

Die Mitte BL konnte sich auch in verschiedenen Abstimmungskämpfen erfolgreich einbringen. Im Februar brachte sich unsere Partei in einer überparteilichen Kampagne aus FDP und SVP erfolgreich bei der Volksabstimmung zur Klimaschutzinitiative der Grünen BL ein. Die Kampagne zum Klimaschutz wurde von der Bevölkerung mit einem deutlichen Nein bestätigt.

Nach der ersten gemeinsamen Kampagne folgte im Mai die zweite zur Vorlage Teilrevision Sozialhilfegesetz, eine Vorlage aus der Direktion von unserem Regierungsrat und Finanzdirektor Anton Lauber, welche vom Baselbieter Stimmvolk mit erfreulichen 63,82 % Stimmenanteil klar angenommen wurde. Damit sprach die Stimmbevölkerung ihr Vertrauen in die pragmatischen Lösungen von unserem Regierungsrat Anton Lauber und der sachbezogenen Bearbeitung von relevanten Themen aus.

Die Fraktion Mitte/glp erhielt Zuwachs: Am 15. September wurde der neunte Landrat der Mitte Basel-Landschaft, Marcel Zimmermann aus Tenniken, vereidigt. 2019 wurde dank der damaligen, überparteilichen zusammengesetzten Liste bei den Landratswahlen eine parteilose Mitbewerberin gewählt. Nach ihrem Rücktritt konnte der ehemalige BDP'ler als Mitte-Mitglied im Landrat nachrücken.

Der 3. Parteitag im Feldschlösschen Rheinfelden lag im Fokus der Regierungsratswahlen. Mit der Nomination von Anton Lauber für die Regierungsratswahlen und die Unterstützung der beiden Kandidatinnen Monica Gschwind (FDP, bisher) und Sandra Sollberger (SVP) fand der Anlass ein punktirtes Ende. Im September fand unser erster öffentlicher Anlass für die Wahlen 2023 statt. Mit unseren Landratskandidatinnen und -kandidaten, begleitet von Parteipräsident Gerhard Pfister, zogen wir durch Liestal und fanden uns im Regierungsgebäude zum Austausch ein. Wir sind mit 87 tollen, engagierten Persönlichkeiten für die Wahlen 2023 gerüstet!

Mit der letzten Abstimmungsvorlage in diesem Jahr, die Vermögenssteuerreform I von Regierungsrat Anton Lauber, konnten wir erneut bei den Wählerinnen und Wählern mit unseren Argumenten punkten. Wir durften ein deutliches JA mit über 62% dafür ernten und konnten das Jahr somit mit einem weiteren Erfolg abschliessen.

Parteivorstand

Der Parteivorstand war im Wahljahr aufgrund der Vorbereitungsarbeiten stärker gefordert, im speziellen das Wahlkampforganisationskomitee. Nebst diesem besonderen Fokusthema wurde weiterhin über aktuelle Geschäfte und Themen diskutiert und beraten. Der Vorstand hat ferner das Projekt zur Neuorganisation der Sektionslandschaft weiter vorangetrieben.

Aus dem Parteivorstand wurde Giovanna Lanza (Die Mitte Frauen BL), verabschiedet. Neu wurde Landrätin Patricia Bräutigam, neue Präsidentin der Mitte Frauen BL, in den Vorstand gewählt. Herzlichen Glückwunsch, liebe Patricia! Giovanna danken wir fürs Engagement zugunsten der Partei.

Arbeitsgruppen & Sektionen

Am 15. Februar 2022 fand in Tenniken die Neugründung der Region Oberes Baselbiet statt. Wir gratulieren herzlichst und wünschen der jüngsten Sektion alles Gute für die Zukunft!

Die Arbeitsgruppen und Sektionen haben auch im vergangenen Jahr wertvolle Arbeit geleistet. Daran beteiligt waren die Mitglieder sowie Amtsträgerinnen und -träger der Mitte BL. Die Vorbereitungsarbeiten für die Landrats- und Regierungsratswahlen 2023 wurden in mehreren Konferenzen zwischen der Kantonalpartei und den Sektionen vorgenommen. Vorstand und Sektionen führten weitere Gespräche im Zusammenhang mit der Neuorganisation der Sektionslandschaft durch, mit dem Ziel ihre Zusammenarbeit zu bündeln und entsprechende Synergien zu nutzen.

Einen besonderen Dank geht daher an die fleissigen Helferinnen und Helfer sowie an alle Personen, welche sich der Verantwortung eines öffentlichen Amtes stellen. Merci!

Persönlich

Anlässlich der Generalversammlung im Juni 2021 wurde die Namensänderung auf kantonaler Ebene fast einstimmig beschlossen. Eine neue Zukunft als «Die Mitte Kanton Basel-Landschaft» brach somit an, dennoch ungewiss, was sie mit sich bringt. Es war mir eine besondere Ehre, das Jahr 2021 als letzter Präsident der CVP BL abzuschliessen.

Einen besonderen Dank spreche ich auch meinen Vorstandskolleginnen und –kollegen, unserer Nationalrätin, unserem Regierungsrat sowie unseren Landrätinnen und Landräten aus, welche alle tatkräftig anpacken und unsere Partei weiter voranbringen. Weiter bedanke ich mich bei Dominique Häring, unserer Geschäftsleiterin, sowie Monika Botrugno, unserer Finanzchefin, die beide mit ihrer Tatkraft für Unterstützung gesorgt haben.

Wir sind die relevante politische Kraft der Mitte! Dies werden wir an den kommenden Wahlen demonstrieren – dazu braucht es eine starke Mitte, die der Polarisierung und der Problembewirtschaftung der anderen Parteien eine Politik des Konsenses und der Lösungen entgegenhält. Ich zähle weiterhin auf die Unterstützung aller Mitglieder, gemeinsam gehen wir dies an!

Für den Vorstand:



Silvio Armando Fareri

Präsident Die Mitte Basel-Landschaft